

Arbeitsgrundlage des Hauptausschusses Detergenzien

Präambel

Der Hauptausschuss Detergenzien ist ein Gremium der Fachgruppe Chemie des Waschens in der Gesellschaft Deutscher Chemiker. Er übt eine fachlich beratende Funktion gegenüber den auf seinem Arbeitsgebiet tätigen Personen aus. Er setzt sich aus Fachleuten aus Wissenschaft, Behörden und Industrie zusammen und vertritt dabei überwiegend die nationalen Belange. Ziel des Hauptausschusses ist es, die Nachhaltigkeit beim Umgang mit zu seinem Arbeitsgebiet gehörenden Produkten und Stoffen auf der Basis wissenschaftlicher Erkenntnisse zum Nutzen von Mensch und Umwelt zu fördern. Der Hauptausschuss Detergenzien führt die Abkürzung „HAD“.

§ 1 Arbeitsgebiete

(1) Der HAD befasst sich mit Verbreitung (Anwendung, Verbrauch), Ökologie (ökochemisches Verhalten, öko- und humantoxisches Wirkungsspektrum) und Analytik folgender Produktgruppen:

- Wasch- und Reinigungsmittel
- Inhaltsstoffe von Wasch- und Reinigungsmitteln sowie deren Einsatz in anderen Anwendungsbereichen wie z.B. Tenside in Kosmetika

(2) Der HAD bietet seinen Mitgliedern ein Forum, um

- sich in aktuellen Fragen zu (1) kundig zu machen,
- Themen der Mitglieder zur Sprache zu bringen sowie
- Aktivitäten in Verbänden, Behörden und der Öffentlichkeit vorzubereiten und zu diskutieren.

§ 2 Aufgaben

(1) Der HAD ermittelt fachliche Grundlagen und erarbeitet Ziele und Strategien durch

- Erfassen, Auswerten, Bewerten und Bereitstellen von Marktdaten
- Auswerten und Bewerten von neuen Erkenntnissen
- Bilden von Arbeitsgruppen in Einzelfällen
- Vorschläge und Initiierung von Untersuchungen

(2) Der HAD fördert die Nachhaltigkeit beim Vertreiben und Anwenden der zum Arbeitsgebiet gehörenden genannten Produkt- und Stoffgruppen unabhängig von ökonomischen und politischen Interessen durch

- Veranstalten von wissenschaftlichen Tagungen
- Koordinieren der Aktivitäten von Herstellern und Behörden
- Erarbeiten und Bereitstellen von Fachinformationen für Hersteller, Behörden, Verbände und die Öffentlichkeit
- Beraten, von Behörden, Herstellern und der Öffentlichkeit
- Verfassen von Stellungnahmen und Erarbeiten von Positionen zu gesetzgeberischen und fachlichen Maßnahmen sowie zu kritischen Fragen
- Unterstützung und Förderung von wissenschaftlichen Vorhaben

(3) Der HAD betreibt Öffentlichkeitsarbeit und unterstützt die Fachgruppe Chemie des Waschens bei Vortragstagungen. Zu wichtigen Themen veröffentlicht der HAD auf Konsensbasis erarbeitete, gemeinsame Stellungnahmen.

§ 3 Mitglieder

Über die Aufnahme von Neumitgliedern des HAD entscheiden dessen Mitglieder durch Zweidrittelmehrheit. Die Berufung erfolgt durch den Vorstand der FG Chemie des Waschens auf Vorschlag des HAD.

Die Bestellung des Vorsitzenden erfolgt durch einfache Mehrheit des Vorstands der FG Chemie des Waschens.

- Dr. D. Boeckh -
Vorsitzender GDCh-Fachgruppe
Chemie des Waschens

- Dr. Astrid Rohrdanz -
Vorsitzende HAD